

El futuro Universitario en Gerona

Estudio del Doctor
Vicente Villar Palasí

Desde hace un tiempo la preocupación por los problemas universitarios de Gerona por parte del Dr. Vicente Villar Palasí ha sido constante, y la presencia del Rector de la Autónoma de Barcelona se ha repetido frecuentemente en nuestra ciudad.

El 27 de febrero el Aula Magna de la Casa de Cultura estaba rebosante de un público ávido de conocer los problemas universitarios gerundenses. El Dr. Villar iba a disertar sobre «Perspectivas de futuro universitario en Gerona». El vivo interés del tema y la personalidad del conferenciante crearon un ambiente de expectación, que se manifestó en una presencia masiva de gerundenses en la Casa de Cultura. Estudiantes, profesores, profesionales, padres de familia, acudieron para informarse de las posibilidades universitarias gerundenses y algunos de ellos para participar en el diálogo anunciado y manifestar sus puntos de vista sobre las necesidades de nuestra ciudad y provincia en un campo tan trascendente.

Acompañaban al Dr. Villar en el estrado presidencial el Gobernador Civil don Victorino Anguera, el Vicepresidente de la Diputación don Ramón Guardiola, el Alcalde de la Ciudad don José Bonet, Procurador en Cortes don Juan de Llobet, Delegado del Ministerio de Educación don Arturo Calsina, de Información y Turismo don Félix Ayala y el Director de la Casa de Cultura Dr. Mirambell.

Abrió el acto el Director de la Casa de Cultura, quien a la vez es Jefe de Estudios de la Delegación universitaria de la Facultad de Letras. Expuso en breves palabras las actividades del primer curso de Letras en sus cinco primeros meses de vida; la dedicación del profesorado, el alto rendimiento de los estudiantes, la elevada conciencia de trabajo que se vive en las aulas y en la biblioteca, así como también lo que ésta incipiente Universidad gerundense debe a la Autónoma de Barcelona y de una manera especial al Dr. Villar Palasí y su equipo de trabajo, destacando la labor de los Dres. Udina y Casasas, quienes tanto se han preocupado por la organización en nuestra ciudad de las enseñanzas de Letras y Ciencias respectivamente.

El Dr. Villar Palasí tras agradecer las palabras que se le habían dedicado y ratificar que se consideraba gerundense en espíritu, inició su trascendental charla.

Refirióse a la Ley de Educación, con sus grandes perspectivas, señalando también algu-

nos puntos del proyecto que probablemente serían perfeccionados a su paso por las Cortes. Estudió los aspectos positivos y negativos; las dificultades que tenían que vencerse. Señaló los pasos primeros de la Universidad Autónoma, con la multiplicidad de posibilidades que se le ofrecían, pero con la imposibilidad de cumplir rápidamente todos sus fines.

Manifestó su satisfacción por lo ya realizado en la Delegación de Gerona, y sus fundadas esperanzas en nuevas realidades para un futuro próximo. La seguridad del segundo curso de Letras para el próximo año académico y la indudable posibilidad de un primer curso de Ciencias, cuyos trabajos preparatorios se están llevando a cabo. Señaló el objetivo a corto plazo de que se impartan los tres cursos del primer ciclo de enseñanzas tanto de Letras como de Ciencias.

Refirióse también a los estudios de Comercio, y especialmente a las posibilidades de que queden incluidos dentro del ámbito universitario.

Vio la necesidad de la apertura de la Universidad a nuevas enseñanzas, e hizo un poco de historia sobre el concepto de estudios universitarios.

No dejó de manifestar las dificultades que Gerona encontraría para sus realizaciones universitarias, de una manera especial la de contar con profesorado con la preparación necesaria y la dedicación absoluta a que la Universidad tiende. Pero esta dificultad no es privativa de nuestra ciudad ya que con ella tropieza incluso Barcelona.

Refiriéndose ampliamente a la necesaria descongestión universitaria y las grandes posibilidades que ello encierra para Gerona.

Al final de la disertación se entabló un animado diálogo en el que participaron un buen número de personas de diferente condición. El Dr. Villar contestó con la máxima precisión posible en estos momentos, a cuántas preguntas se le formularon.

Cerró el acto el Excmo. Sr. Gobernador Civil Sr. Anguera, agradeciendo una vez más al doctor Villar su preocupación por el futuro universitario gerundense.

Las Autoridades visitaron la Exposición que en la misma Casa de Cultura se estaba exhibiendo, de los proyectos de edificios e instalaciones de la Universidad Autónoma de Barcelona en la zona de Bellaterra.